

Número suelto, 15 céntos.

REDACCION  
Y ADMINISTRACION  
ARMAS, 1. 3.º  
TELÉFONO 1705

# Imperio

AÑO 11

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S.

NUMERO 211

## Nuestras fuerzas están en el límite de la provincia de Santander

2.400 entre pasados y prisioneros en las operaciones del Norte, ayer

Las fuerzas nacionales se encuentran ya en la provincia de Santander

Han tenido lugar operaciones de limpieza en la parte occidental de Vizcaya

Bilbao, 1; 12 noche.—Nuestros indictos soldados hacen, desde hoy su entrada triunfal en tierras de Santander, que es la noticia más destacada de esta brillantísima jornada, una más en el logro de la cadena de victorias que podemos dar a nuestros lectores. Las últimas operaciones en Vizcaya se finalizaron con el asalto al Alhortia, y ya el arjón del Ejército se ha clavado en territorio de Santander, el comienzo de su liberación a los noventa días de la campaña, sin más descanso que el impuesto por el mal tiempo. Nuestras tropas en incontenible avance han llegado esta tarde hasta las puertas de Somorrostro, último baluarte que ha quedado casi envuelto. Desde hace dos días el pueblo estaba dominado. Somorrostro se halla situado en el fondo de una cañada montañosa, que por el Este lo circundan las alturas de Carreras, y por el O. el monte Berrillo. Nuestras avanzadas están tan cerca que nuestros muchachos han recorrido ya sus calles y no han encontrado ni a un marxista rezagado, como ocurrió en Amorebieta y Lemona. La operación de hoy en un movimiento envolvente llevado a cabo por dos columnas que fueron asaltadas las alturas de Mercedico, formidable macizo montañoso, de más de seiscientos metros de altura, situado al O. de San Julián de Musques. La segunda columna operando de revés ha ocupado Montellano, desde donde prosiguió el avance para ocupar Cedillo, cuya ocupación fué completa. Desde hoy han quedado en nuestro poder diversas minas industriales que ya forman parte del territorio nacional; la operación de hoy las coloca en nuestras manos.

Más al Sur, por Avellaneda hay una sucesión de alturas que sobrepasa a los quinientos metros. Se ha emprendido esta tarde un ataque para limpiar de enemigos la costa comprendida entre Montellano y Traslaviña, habiendo observado por allí al enemigo algunos contingentes que nuestra posición castigó de un modo implacable. A la caída de la tarde, nuestras tropas coronaban todos los objetivos. Otra columna partió de Sopuerta para proseguir hacia Traslaviña, que es el punto que conduce a Villaverde de Trucios, donde se dio que se refugió el Gobierno de Euzkady, y estoy seguro que no esperaron allí la llegada de nuestras tropas. Son innumerables los cadáveres que los milicianos rojos dejan abandonados en el campo, a los que dan piadosa sepultura nuestros soldados. Entre los prisioneros y los que se han rendido desde la toma de Bilbao, sin temor a equivocarme, creo que pasan de quince mil, a los que añaden

dir otros dos mil que se han rendido hoy. Y eso que no hemos hecho nada más que entrar en la provincia de Santander. Porque estoy seguro y también puedo decirlo sin temor a equivocarme que desde aquí a la capital montañesa aumentará muchísimo el número de los que se han de rendir, y ahora una noticia última para calmar a los impacientes; Nuestras vanguardias han quedado en línea recta a diez kilómetros de Castro Urdiales.—LOGOS.

En el frente de Granada nuestras fuerzas han ocupado importantes posiciones

Salamanca.—Un corresponsal nos comunica desde los frentes del Sur, que en el sector de Cogollos Vega, frente a Granada, se operó hoy de nuevo tomando nuestras fuerzas la posición de Peñamata, situada a tres kilómetros más allá de nuestras vanguardias.

La operación fué brillantísima; por lo rápido de la acción, que cogió por sorpresa a los rojos, los cuales fueron además desalojados de sus posiciones, desde las cuales molestaban dos caminos.

En el mismo frente y en un sector situado entre Burgo y Largo de Tablones, se han ocupado importantes posiciones, causando al enemigo numerosas bajas.

Nuestras vanguardias persiguieron a los rojos hasta donde lo permitió el Mando, ocupando dos alturas, en las que nos apoderamos de importante material abandonado por el enemigo en su huida. La aviación bombardeó una concentración de milicianos en el cerro del Tamboril, con éxito y eficacia, por cuanto se pudieron apreciar varios camiones destruidos.

En el frente de Córdoba no hubo hoy actividad guerrera, lo cual fué aprovechado por numerosas familias, integradas incluso con niños y milicianos con armamento, para pasarse a nuestras filas por Villa del Río.

Visado por  
la Censura

La C. N. T. protesta en una nota contra la decisión de Companys

El presidente de la Generalidad les prometió tres puestos en el Gobierno

La C. N. T. ha hecho pública la siguiente nota:

«La C. N. T. de Cataluña, durante la tramitación de la crisis, ha dado las mismas facilidades, en atención a las graves circunstancias que vivimos, para formar un gobierno de la Generalidad de Cataluña, en el que estuvieran representadas todas las tendencias antifascistas.

Conocido es del presidente de la Generalidad hasta donde ha llegado la C. N. T. de Cataluña en sus sacrificios, siendo la única organización que se ha conformado en perder posiciones, no porque se sintiera debilitada en su forma efectiva.

Dadas toda clase de facilidades en favor de la formación del gobierno, y cuando la C. N. T. creía resuelto el problema público y que se iba a iniciar una nueva etapa provechosa de actuación gubernamental, se encuentra sorprendida por la nota hecha pública en nombre del presidente de la Generalidad, en la cual figura un consejero sin cartera, para lo cual la C. N. T. de Cataluña no había dado su aval y había impugnado estas conductas desde el primer momento de las negociaciones, y no por el nombre en sí, sino por la anomalía de

(Continúa en la pág. 8.)

Consejo de Guerra en Sevilla

El facineroso García Atadell, que ejecutaba a sus víctimas sin Tribunal y sin Ley, condenado a muerte

Los diplomáticos mirarán con cierto rubor a sus países que consideran legítimo al gobierno de Atadell y faccioso a que le juzga en el Tribunal militar

Nadie lo duda, cuando se historicen la revolución española, Agapito García Atadell, será una de sus figuras más representativas. Quienes vivieron los primeros días del Madrid rojo, saben que el jefe de la Brigada del "Amanecer", fué el hombre de aquella hora.

Los anarquistas pasaban en un furor desordenado, rayano en la locura; en zona liberada se encuentran españoles que oyeron a dos milicianos de la F. A. I. este diálogo:

—Yo creo, decía uno, que los del paseo de anoche no eran fascistas. Como que no, respondía el otro, estaban en pijama. Los socialistas actuaban de distinta manera; García Atadell y su Brigada dirigían la obra. García Atadell era el empleado de la Casa del Pueblo, que había preparado la tarea "record" acumulando en muchos años listas cuidadosamente preparadas durante muchos meses. Con arreglo a éstas comenzó la caza metódica e implacable. Brigada del "Amanecer"; se la llamó así porque supo escoger la hora en que el perseguido, tras el huir del día y el venir febril de la noche se rendía.

A la primera luz se sentía sacudido por la mano de Atadell García Atadell vió el llanto de los niños atónitos, las súplicas de las mujeres aterradas, la serenidad de los hombres muriendo en el comienzo del día. La prensa roja publicaba cotidianamente la relación de nuevos detenidos de la Brigada, que eran al día siguiente en las mismas columnas lista de fallecidos en Madrid.

El Gobierno rojo creía tener en él un asesino insuperable, y resultó también un insuperable ladrón, cuando el robo de los asesinados le permitió reunir treinta millones de pesetas, huyó. Un registro en el barco en que escapaba a América le hizo ser detenido en Canarias. Largo proceso de varios meses. Comparecía ante un Tribunal Militar en Sevilla. El fiscal ha pedido para él la pena de muerte, como asesino de seiscientas personas, muertes conocidas y probadas cuando aún Madrid está bajo los rojos. Pero son más, muchas más, lo saben los entonces gobernantes de Madrid y los madrileños que sufrieron el terror y los representantes diplomáticos que vieron llegar a sus legaciones las avalanchas de fugitivos de las matanzas de Atadell.

¡Qué sorpresa ahora la de estos diplomáticos! Aquel hombre que asesinó y robó sin cuento, necesita hoy para ser condenado un Tribunal, un defensor, un procedimiento y una prueba. Creemos que estos diplomáticos mirarán con cierto rubor a sus países, que siguen considerando legítimo al Gobierno de las matanzas de Atadell en Madrid, y faccioso al que le juzga en el Tribunal Militar, juzgar a un facineroso que ejecutaba a sus víctimas sin Tribunal y sin Ley.

Boletín  
Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 1 de julio de 1937:

Ejército del Norte

Frente de Vizcaya.—Nuestras fuerzas han llegado por el Norte al límite de la provincia de Santander, ocupándose las alturas de Montellano, Obecuri, El Llano y Monte Lello. El enemigo ofreció alguna resistencia, que fué vencida, siendo derrotado y perseguido, abandonando numerosos muertos. Se le cogieron gran cantidad de prisioneros. El número de éstos y de los presentados en el día de hoy, se eleva a la cifra de 2.400.

Frentes de Asturias, Santander y León.—Ligueros tiroteos.

Ejército del Centro

Sin novedades dignas de mención; se han presentado varios oficiales y 47 soldados.

Ejército del Sur

En el sector de Granada se ha llevado a cabo una rectificación a vanguardia de nuestras posiciones, castigando al enemigo, que intentó interrumpir los trabajos de fortificación.

Salamanca 1 de julio de 1937. De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

El triunfo del partido popular francés

París.—El triunfo de Doriot y de sus amigos en las elecciones municipales de Saint Deni obtenido en dura lucha contra comunistas y socialistas hace que este municipio sea regido de nuevo por una mayoría del partido popular francés organización afín en casi todos sus postulados a la Falange Española.

¡Arriba España!

## Actividad en la Sierra de Guadarrama

Rectificación de nuestras posiciones a vanguardia

Avila, 1.—Los rojos de la Sierra nos han ofrecido un pequeño triunfo en el sector de Peguerinos.

Desde hace un par de días se observa en las posiciones enemigas situadas entre Peguerinos y Cueva Valiente, que entre las Navas del Marqués y Alto del León faltaban señales de actividad.

En estas posiciones se han quedado establecidos nuestros soldados, para lo que han sido rectificadas nuestras vanguardias en este sector.

Antes de esto formaba un arco hundido entre nuestras líneas en la parte externa de nuestras posiciones del

Alto del León y Peguerinos.

Abandonó el enemigo una posición que era una especie de cuña metida entre las posiciones nacionales, distantes entre sí unos siete kilómetros.

Siguiendo esta cuerda que ayer formaba este frente, esta distancia que han recorrido nuestros soldados y el territorio comprendido que antes era rojo ha pasado a manos del Ejército nacional.

Los marxistas se han replegado a bastante distancia del punto en que antes se hallaban.

En la Sierra se viene no-

tando alguna actividad, que denuncia alguna nueva operación enemiga, una nueva intenciona de los milicianos rojos.

Ya gritan desde sus trincheras para comunicarnos su nueva ofensiva, y nos dicen: "Ataros bien las alpargatas para que podáis correr". Estos gritos de guerra que prodigan en estos días los milicianos rojos a nuestros soldados que les esperan impacientes para darles otra nueva "pali".

Hoy hace precisamente un mes desde el último ataque emprendido por los marxistas, que tan malparados salieron de él. Enton-

ces gritaban: "Se acabaron los guardabosques". Pero los guardabosques continuaron en sus puestos y el bosque quedó bien guardado.

Todos son intentos desesperados para romper el cerco de Madrid y para impedir sea como sea el avance triunfal de nuestras tropas en Vizcaya.

Sin duda, los milicianos que guarnecen estas posiciones cercanas a Madrid suponen en el instante mismo de la campaña de Vizcaya la enorme potencia de nuestro ejército en ese frente, ya en el de Madrid, y entonces habrá llegado el último momento de la resistencia bolchevique, y procuran evitar que se termine la guerra en Vizcaya obligando a nuestras fuerzas a desparramarse en los demás frentes, aumentando su potencialidad.—LOGOS.